

Portrait « Biod'Y » - # 8 le Syrphe ceinturé

Pour ce nouveau numéro de Biod'Y, nous retrouvons une espèce mal-aimée : le syrphe ceinturé (*Episyrphus balteatus*).

Ceux qui verront là une variété de guêpe, un désagrément en somme, se feront piéger comme ses prédateurs puisqu'il s'agit... d'une mouche ! En effet, le syrphe utilise ce camouflage pour ressembler à des espèces plus agressives et ainsi éviter de se faire dévorer.

Ainsi, il ne pique pas et est totalement inoffensif pour l'homme. Ce qui n'est pas le cas pour toutes les espèces. En effet, à l'état larvaire, cette mouche est carnivore et raffole des pucerons. On estime que durant sa vie en tant que larve (deux à trois semaines), il en élimine plus de 1200 !

Une fois devenu adulte, le syrphe devient nectarivore. Une aubaine pour les jardins puisqu'en plus d'avoir débarrasser les plantes de ses parasites, il se charge de les polliniser dans sa quête de nectar.

Le syrphe s'avère donc être un allié pour tous les amoureux des plantes. Pour lui éviter les ennuis que lui valent son camouflage, il faut apprendre à le reconnaître. Parmi ses caractéristiques se trouve un corps assez fin non segmenté, une grosse tête avec des yeux proéminents et des antennes courtes. Son corps est lisse contrairement à celui de l'abeille qui est duveteux. En cas de doute, vous pouvez toujours comparer les images ci-dessous.



